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В статье рассматриваются вопросы влияния ресурсных возможностей национальной 
экономики на экономический рост, противоречия и вызовы, связанные с недостатком или 
избытком отдельных видов ресурсов, а также факторы, формирующие угрозы 
рентоориентированным экономикам сырьевого типа. 
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ECONOMIC GROWTH AND CONTRADICTIONS OF RESOURCE CAPABILITIES: 
EVOLUTIONARY ASPECTS AND PROSPECTS OF DEVELOPMENT 

 
A.R.Toumashev, M.V.Toumasheva 

 

This article discusses the impact of the resource potential of the national economy on economic 
growth, contradictions and challenges related to the lack or excess of certain types of resources, as well as 
the factors shaping the threat to rent-seeking economies of commodity-type. 
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Исследовано факторное пространство, определяющее развитие оборота розничной 
торговли в регионах РФ. На основе компонентного анализа получены некоррелированные 
факторные признаки, ставшие базой решения задачи достоверной классификации регионального 
пространства РФ на однородные группы. Изучена структура и дифференциация регионов РФ по 
обороту розничной торговли. Построены адекватные  и статистически значимые модели для 
прогнозирования оборота розничной торговли в зависимости от совокупности полученных 
факторных признаков с учетом принадлежности к выделенным кластерам. 
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THE ECONOMETRIC ANALYSIS OF SPATIAL STRUCTURE OF RETAIL TURNOVER ON SUBJECTS 
OF THE RUSSIAN FEDERATION 

 
A.V. Axyanova, Y.P. Aleksandrovskaya 

 
The factorial space defining development of retail commodity turnover in regions of the Russian 

Federation is investigated. On the basis of the component analysis uncorrelated factorial signs on the basis 
of which the problem of reliable classification of regional space of the Russian Federation on uniform groups 
is solved are received. The structure and differentiation of regions of the Russian Federation on the volume 
of retail commodity turnover is studied. Adequate and statistically significant models for forecasting of 
volume of retail commodity turnover depending on set of the allocated factorial signs taking into account 
belonging to the allocated clusters are constructed. 
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В статье проанализирована структура мирового экспорта резиновых и пластмассовых 
изделий, и дана оценка потенциалу развития экспорта отдельных видов продукции из России. На 
основании статистических данных об объёмах экспорта резиновых и пластмассовых изделий в 
стоимостном и натуральном выражениях проведён сравнительный анализ торговли с основными 
лидерами: США, Китаем, Германией, Чехией, Италией, Турцией и Японией. Представлены меры 
поддержки экспорта  в различных странах мира, и даны рекомендации к развитию отечественной 
системы государственной поддержки предприятий для развития экспорта несырьевых товаров.  

Ключевые слова: резиновые изделия, пластмассовые изделия, экспорт, структура экспорта, 
государственная поддержка 

 

ASSESSMENT OF EXPORT DEVELOPMENT PROSPECTS OF RUBBER AND PLASTICS 
PRODUCTS FROM THE RUSSIAN FEDERATION 

L.R. Abzalilova, E.A. Pylaeva, A.R. Bagaveeva, O.V. Baigushkina 
 

This paper analyzes the structure of world exports of rubber and plastic products and gives an 
assessment of the potential for export development of certain products from Russia. On the basis of 
statistical data of rubber and plastic products export in value and real terms a comparative analysis of trade 
with the main leaders: the USA, China, Germany, Czech Republic, Italy, Turkey and Japan was made. 
Export support measures around the world are presented and recommendations for the development of the 
domestic system of state support for enterprises to develop non-commodity exports are provided. 

 
Key words: rubber products, plastic products, export, export structure, state support 
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КАДРОВОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
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В статье проведен анализ статистических данных по инновациям и научным исследованиям  

в Республике Татарстан за  2011-2015гг.  Выявлен ряд новых тенденций и особенностей 
инновационной активности организаций, финансирования исследований и разработок  в 
Республике Татарстан, кадрового обеспечения инновационных процессов. 
 

Ключевые слова: инновации, инновационная активность, исследования и разработки, 
инвестиции, трансфер технологий  

 
 

INNOVATION  ACTIVITY   OF TATARSTAN ORGANIZATIONS  AND  ITS HR PROVISION 

L.M. Zabirova, I.I. Gataullin  
 

The article analyzes the statistics on innovation and scientific research in the Republic of Tatarstan for 
2011-2015 years. Article presents a  number of new trends and features of the innovative activity of 
organizations, funding research and elaboration  in Republic of Tatarstan, the staffing of innovative 
processes. 

 
Key words: innovation, innovation activity, research and elaboration, investment, transfer of 

technology 
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В статье представлена структурная модель риска снижения уровня надежности цепи 
поставок. Приведены расширенная классификация логистических рисков и этапы внедрения 
системы риск-менеджмента в цепи поставок инновационной продукции. На основе анализа 
статистических данных по промышленным предприятиям и организациям сферы услуг, имеющих 
технологические, организационные и маркетинговые инновации, доказано, что инструмент 
аутсорсинга используется недостаточно, что повышает риски в цепи поставок инновационной 
продукции. 

 
Ключевые слова: риск, логистический риск, система риск-менеджмента, цепь поставок, 

аутсорсинг, инновационная продукция, инновационная логистика 
 

 

OUTSOURCING AS A TOOL TO REDUCE LOGISTICS RISK IN SUPPLY CHAINS OF INNOVATIVE 
PRODUCTS 

M.V. Shinkevich, A.A. Farrakhova  
 

The article presents a structural model of the risk of reducing the reliability of the supply chain. The 
article shows expanded classification of logistics risks and stages of implementation of risk management 
systems in supply chain of innovative products.Based on the analysis of statistical data on industrial 
enterprises and service organizations with technological, organizational and marketing innovations, it is 
proved that tool of outsourcing uses insufficiently that increases the risks in supply chain of innovative 
products. 

 
Key words: risk, logistics risk, system of risk management, supply chain, outsourcing, innovative 

products, innovative logistics 
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ЭМПИРИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ ВЛИЯНИЯ УРОВНЯ ОСТАТКОВ ДЕНЕЖНЫХ СРЕДСТВ НА 
СТОИМОСТЬ РОССИЙСКИХ КОМПАНИЙ 

 

А.Б. Анкудинов, кандидат физико-математических наук, 
 доцент кафедры финансов организаций 

Институт управления, экономики и финансов, 
 Казанский (Приволжский) федеральный университет, 

научный сотрудник университета «Иннополис»  
Н.В. Кочемасова, магистрант кафедры финансов организаций, 

Институт управления, экономики и финансов, 
Казанский (Приволжский) федеральный университет  

 

В условиях финансового кризиса воздействовать на традиционные драйверы стоимости, 
такие, как объем продаж, рентабельность и т.п., становится достаточно сложно, поэтому 
возникает необходимость поиска других драйверов, на которые менеджмент компании может 
продолжать оказывать достаточно действенное влияние. Целью данной работы является 
исследование взаимосвязи между стоимостью компании и уровнем остатков денежных средств, а 
также возможности существования оптимального уровня последних, максимизирующего 
акционерную стоимость. Анализируемая панель данных включает в себя информацию по 
российским нефинансовым компаниям, акции которых котируются на фондовой бирже, за период с 
2006 по 2015 годы. Получены некоторые свидетельства в пользу существования квадратичной 
зависимости между уровнем остатков денежных средств и акционерной стоимостью. 
Эмпирический анализ показывает, что управление денежными средствами может быть 
рассмотрено в качестве драйвера стоимости. 

 
Ключевые слова: акционерная стоимость, остатки денежных средств, эмпирический анализ, 

панельные данные 
 
 
 

EMPIRICAL ANALYSIS OFCASH BALANCE EFFECT ON THE VALUE OF RUSSIAN COMPANIES 

A.B. Ankudinov, N.V. Kochemasova 

Amid financial crisis it becomes harder for the management to influence the traditional value drivers 
such as sales, profitability, etc. which necessitates the search for other drivers upon which the management 
still can effectively act. The purpose of this paper is to investigate the relationship between shareholder value 
and cash balance of companies as well as to identify the possibility of existence of an optimum level of cash 
maximizing shareholder value. The panel data for analysis was selected from statistics covering the Russian 
non-financial listed companies for the years 2006-2015. Certain evidence supporting the existence of 
quadratic dependence between cash balance and shareholder value is obtained. The empirical analysis 
suggests that cash management can be viewed as a value driver. 

Key words: shareholder value, cash balance, empirical analysis, panel data 
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СПЕЦИФИКА ИННОВАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В СФЕРЕ ФИЗКУЛЬТУРНО-СПОРТИВНЫХ 

УСЛУГ  

А.И. Шинкевич, доктор экономических наук, профессор,  
заведующий кафедрой логистики и управления,  

Казанский национальный исследовательский 
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Ф.Ф. Галимулина, кандидат экономических наук,  
доцент кафедры логистики и управления, 
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Р.У. Ногуманов, аспирант кафедры логистики и управления,  
Казанский национальный исследовательский 

 технологический университет  
 
 

В  статье представлено исследование категории «инновация» в проекции на сферу 
физкультурно-спортивных услуг, рассмотрена классификация спортивных инноваций и приведены 
примеры, а также актуальные инновационные решения. Проведен анализ трендов мирового и 
российского спортивного рынка. По результатам исследований выявлены специфика и тенденции 
инновационной деятельности в сфере физкультурно-спортивных услуг. 

 
Ключевые слова: физкультурно-спортивные услуги, инновации, инновационный продукт, 

инновационный процесс, инновационная технология, тройная спираль, патентование, спортивные 
сооружения 

 
 

 

SPECIFICS OF INNOVATION ACTIVITIES IN PHYSICAL CULTURE AND SPORTS SERVICES 

A.I.Shinkevich, F.F. Galimulina, R.U. Nogumanov 

The article presents a study of "innovation" category in the projection of the sphere of physical culture 
and sports services, reviewed the classification of sports and innovation are examples of current and 
innovative solutions. The world and Russian sports market analysis was spend in the article. According to 
the research revealed the specifics and trends of innovation in the field of physical culture and sports 
services. 

 
Key words: sports services, innovations, product innovation, innovation process, innovative 

technology, triple helix, patenting, athletic facilities 
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РАЗВИТИЕ МУЗЕЕВ С ПОЗИЦИИ МАРКЕТИНГОВО-ЛОГИСТИЧЕСКОГО ПОДХОДА К 
УПРАВЛЕНИЮ (НА ПРИМЕРЕ МЕМОРИАЛЬНО-АРХИТЕКТУРНОГО КОМПЛЕКСА «МУЗЕЙ-
УСАДЬБА П.И. ЧАЙКОВСКОГО») 

 
 

С.С. Кудрявцева, кандидат экономических наук, доцент, 
Казанский национальный исследовательский  

технологический университет  
Т.Н. Неганова, директор, 

Государственный мемориально-архитектурный 
комплекс «Музей-усадьба П.И. Чайковского» 

К.К. Неганов, студент, 
Казанский национальный исследовательский  

технологический университет 
 
 

В статье проанализированы тенденции музейной сферы в России, выявлены ключевые 
проблемы. На основе кластерного и компонентного анализа проведена группировка регионов и 
определены факторы, влияющие на посещаемость музеев в зависимости от уровня развития 
транспортно-логистической инфраструктуры. Доказана роль сервисной логистики в 
регулировании потоков посетителей музеев на региональном уровне. На примере 
государственного мемориально-архитектурного комплекса «Музей-усадьба П.И. Чайковского» 
разработан комплекс программных мероприятий по повышению посещаемости музеев с позиции 
маркетингово-логистического подхода к управлению. 

 
Ключевые слова: музей, государственный мемориально-архитектурный комплекс «Музей-

усадьба П.И. Чайковского», маркетингово-логистический подход, кластерный анализ, 
компонентный и факторный анализ, транспортно-логистическая инфраструктура, сервисная 
логистика, логистика сервисного отклика, логистический поток 

 
 

 
 
DEVELOPMENT OF MUSEUMS FROM THE POINT OF MARKETING AND LOGISTICS APPROACH TO 
MANAGEMENT (FOR EXAMPLE MEMORIAL ESTATE OF P.I. TCHAIKOVSKY) 

 
S.S. Kudryavtseva, T.N. Neganova, K.K. Neganov 

 
The article analyzes the trends in the museum sphere in Russia. The key issues are identified. On 

the basis of the cluster and component analysis the grouping of regions is conducted.  The factors affecting 
the attendance of museums, depending on the level of development of transport and logistics infrastructure 
are identified. The role of logistics service in the regulation of the flow of museum’s visitors at the regional 
level it proved. A set of policy measures to improve the attendance of museums from the standpoint of 
marketing and logistics management approach for example Memorial estate of P.I. Tchaikovsky is designed. 

 
Key words: museum, Memorial estate of P.I. Tchaikovsky, marketing and logistics approach, cluster 

analysis, component and factor analysis, transport and logistics infrastructure, service logistics, service 
response logistics, logistics flow 
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РОЛЬ УНИВЕРСИТЕТА КАК СЕТЕВОГО ИНТЕГРАТОРА В ЭКОНОМИКЕ ИННОВАЦИЙ 

 

И.В. Зимина, декан факультета 
 среднего профессионального образования, 

 Казанский национальный исследовательский 
 технологический университет 

 
 

В статье рассматриваются вопросы функционирования университета в рамках сетевых 
структур, характеризуется значимость роли вуза, как объекта сетевого взаимодействия, 
обеспечивающего синтез участников инновационного развития в рамках концепции «тройной 
спирали». Предлагается авторская методика оценки сетевого участия университета в виде 
индекса сетевого взаимодействия, который представляет собой синтетический показатель, 
позволяющий оценить значимость связей по основным дугам инновационной сети: «вуз-
государство», «вуз-вуз» и «вуз-бизнес». Предложенная методика может стать основой для 
формирования государственной и региональной инновационной политики, а также для разработки 
стратегии развития университета. 

 
Ключевые слова: университет, инновации, инновационное развитие, инновационные сети, 

тройная спираль 
 

 

THE ROLE OF UNIVERSITIES AS A NETWORK INTEGRATOR IN THE INNOVATION ECONOMY 

I.V. Zimina 
 

The article discusses the issues of the university functioning within the network structures, examined 
the importance of the university, as an object of networking, providing a synthesis of participants within the 
innovative development in the framework of the "triple helix". Considered the author's method of estimating 
of the networking of the University in the form of an index of networking, which is a synthetic indicator for 
assessing the significance of links on the main arcs of innovation network: "university-government", 
"university- university" and "university-business." The proposed method can be the basis for the 
development of national and regional innovation policy, as well as for the development of the University's 
development strategy. 

 
Key words: university, innovation, innovation development, innovation networks, triple helix 
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АНАЛИТИЧЕСКИЕ ОБЗОРЫ 

РЫНОК НЕФТЕПРОДУКТОВ РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН В ЯНВАРЕ-СЕНТЯБРЕ 2016 ГОДА 
 
 

Территориальный орган Федеральной службы 
государственной статистики по Республике Татарстан 

 
Представлены основные социально-экономические показатели по производству 

нефтепродуктов в Республике Татарстан в январе-сентябре 2016 года. Дана сравнительная 
характеристика с предыдущими периодами, а также с регионами ПФО и со среднероссийскими 
показателями. 

Ключевые слова: нефтепродукты, промышленное производство, производство 
нефтепродуктов 

 

 
OIL PRODUCTS MARKET OF THE REPUBLIC OF TATARSTAN IN JANUARY-SEPTEMBER 2016 

 

Territorial organ of the Federal State of 
Statistics Service of the Republic of Tatarstan 

 

Basic social - economic indicators on industry of oil products in the Republic of Tatarstan in January-
September 2016 are presented. Comparative description with previous periods, Volga Federal District 
regions and the national average indicators are given. 

 
Key words: oil products, industrial production, production of oil products 

 


